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Le Stade de
France se refait
une beauté
MUEI Écrans géants, antennes 5G, rénovation
électrique, nouvelle piste d'athlétisme :
pour ces travaux olympiques, Ienceinte
de Saint-Denis est contrainte de fermer
ses portes pendant neuf mois, jusqu'aux Jeux.

Pendant les JO de Paris

2024, la piste

d'athlétisme du Stade

de France sera violette.

(Visuel d'architecte)

500 m2
La surface
des deux écrans
géants actuels
sera doublée,
passant
de250à500 m2.

Jean-Gabriel Bontinck

28 OCTOBRE 2023 : l’Afri

que du Sud est sacrée cham

pionne du monde de rugby

dans un Stade de France plein à

craquer. 24 juillet 2024 :

le tournoi olympique de rugby

à VII commencera dans cette

même enceinte de Saint-Denis
(Seine-Saint-Denis), deux jours

avant la cérémonie d'ouverture

sur la Seine. Entre la fin du

Mondial et le début des JO, neuf

mois se seront écoulés. Neuf

mois sans aucun grand événe

ment au Stade de France : pas

de match de féquipe de France

de foot, pas de Tournoi des Six

Nations de rugby pas de con

cert de stars intemationales.

Un accouchement long mais

nécessaire pour transformer

l’arène multifonction en nou

veau temple des Jeux, qui
accueillera le rugby à VII (du

24 au 3 0 juillet), puis l’épreuve

phare, l'athlétisme, (du 1er au

11 août), avant la cérémonie de

clôture. Et encore les épreuves

de para-athlétisme et la céré

monie de clêture des Jeux
paralympiques (du 30 août au

8 septembre). Mais avant de

sacrer les futurs rois et reines

de l’Olympe, le Stade de France

est lancé dans une longue pha

se de travaux, qui viennent

après une première rénovation

(éclairage, accessibilité, buvet

tes, espaces VIP...) achevée fin

2021, qui avait coûté 40 mil

lions d’euros. Cette deuxième

phase sera moins coûteuse, de

I'ordre de quelques millions,

dont 4 pour le doublement des

écrans géants.

Le chantier a commencé

dès le mois de novembre. Pre

mière étape : reculer les tribu

nes de 15 m pour laisser à nou

veau apparaître la piste

d'athlétisme et les sautoirs. Un

système possible depuis la

conception du stade, il y a plus
de vingt-cinq ans. À peine

dévoilée, la piste vieillissante a

accueilli camions et grues.

Mission : poser une gigantes

que charpente à côté des deux

écrans actuels, pour en dou

bler la taille, de 250 à 500 m2,

soit l'équivalent de deux ter

rains de tennis. Et aussi attein

dre le toit de l 'enceinte pour y

fixer des antennes 5G.

Quelles conséquences ?

En cours également, l'installa

tion d'un deuxième point

d’accès au réseau électrique.

« Ce n'est pas très sexy, mais

c’est très important, explique

Alexandra Boutelier, directrice

générale du Stade de France.

On double Laccès au réseau

pour pouvoir lutiliser en cas de

problème. Cela entre dans la

volonté de Paris 2024 de ne

plus utiliser de groupes élec

trogènes, très consommateurs

d’énergie. » Une fois que

camions et grues auront quitté

l arène, le chantier le plus

emblématique pourra démar

rer, mi-janvier : celui de la piste

olympique. « C’est la chose la

plus sensible que nous ayons à

faire parce que c’est ce qui va se

voir le plus, et que l on va en fai

re deux, puisque la piste du sta

de annexe sera aussi refaite »,

explique Alexandra Boutelier.

Elles seront de couleur violette,

conformément au choix des

organisateurs. Celle du Stade

de France sera plus large que

l'ancienne, sur neuf couloirs, et

les sautoirs seront déplacés.

« Ce sont des travaux redou

tables, car il faut passer des

couches et des sous-couches.

Tout cela demande du temps

de séchage et une météo parti

culière, ni trop chaude ni trop

froide, ajoute la directrice. Cela

s’assimile à des travaux rou

tiers, pas techniquement com

pliqués, mais dans un calen

drier tendu, car il faut trois mois

au moins et la météo adaptée.

Si on a quinze jours de pluie en

mars comme en ce moment,
M onvaêtreembêtés...»

£ Tous ces chantiers s'imbri
§ quent et nécessitent un plan

s ning serré. Le Stade subit des

coupures de courant régulières

et sera privé de couverture

Le chantier le plus sensible sera celul de la future piste olympique,

qul démarra mi-janvier. L'ancienne apparaît très abîmée.
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téléphonique pendant cinq

mois, le temps qu'Orange ins

talle son nouveau point

d’accès. II verra sa capacité

réduite à 70 000 places maxi

mum, avec le recul des tribu

nes pour la piste et l’instaUation

des écrans géants, mais aussi

de tribunes de presse plus

grandes, que Paris 2024 va

réaliser directement à partir du

15 mars. Le comité d’organisa
tion (Cojo) va en effet prendre

possession de l’enceinte, petit à

petit. Le 1er janvier, tous les

autres locataires de l’enceinte
(une quinzaine d’entreprises,

dont les 90 postes de travail de
Ia société de coworking Regus)

devront la quitter. Une cin

quantaine de personnes du

Cojo s’installeront sur place, ils

seront 200 ou 300 d’ici aux

Jeux. Si le consortium, qui gère

le Stade de France, confie offi

ciellement les clés au comité

d’organisation le 1er juin, Paris

2024 y prendra ses quartiers

avant. La principale consé

quence de cette arrivée antici

pée est donc l'absence d’autres

grands événements d’ici là

« Les gens pourront venir
voir les travaux avancer »

« Mais il sera encore possible

de visiter le Stade jusqu’au

1er juin, annonce Alexandra

Boutelier. Les gens pourront

venir voir les travaux avan

cer. » Cent mille curieux sont

ainsi venus parcourir les cou

lisses du Stade cette année.

Ce sera donc encore possi

ble en plein chantier olympi

que. Le seul événement

d'ampleur maintenu, c’est la

journée évasion de l’associa

tion Premiers de cordée, qui a

pour ambassadeur Kylian

Mbappé. Le 24 avril, plus de

3 000 enfants hospitalisés et

leurs familles pourront parti

ciper à des activités sur le par

visderenceinte.

Hors JO, le Stade de France

naccueillera que huit événe

ments en 2024, en octobre
novembre (trois concerts de

Mylène Farmer, trois matchs

de rugby et deux matchs de
foot), contre vingt-cinq événe

ments une année normale.

« C’est le cœur de l’activité

du Stade qui est neutralisée,

cela a des conséquences finan

cières assez importantes,

explique Alexandra Boutelier.

On va moins bien gagner notre

vie que si on avait fait les Six

Nations, les concerts... Mais on
s’est mis d’accord avec l’État et

Paris 2024, tout le monde a fait

un effort. Ce sont les Jeux, cela

n’arrive qu’une fois par siècle !

Le contrat sera signé avant la

fin de l'année, c’est imminent »

Le Stade de France pourra

alors basculer un peu plus

encore en mode olympique.

Les travaux de l'enceinte

dyonisienne ont commencé

dès le mois de novembre,

juste après le sacre

de l'Afrique du Sud

au Mondial de rugby.
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